

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Rodrigo Gómez García, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre los planes del Gobierno ante la grave crisis demográfica que sufre España.

Congreso de los Diputados, a 20 de junio de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La crisis demográfica se acentúa en España. En el primer semestre de 2017, el número de nacimientos (187.703) fue un 6,3% menor al del mismo periodo del año anterior, mientras que las defunciones (219.835) fueron un 4,5% mayores, según la última estadística oficial del INE, publicada este martes. El número de nacimientos se sitúa en su cifra más baja desde 1999 (185.222), es decir desde hace 18 años, y sigue una tendencia a la baja mantenida desde el año 2008 (255.062), interrumpida por un leve incremento experimentado en 2014. Por su parte, el INE explica el incremento en los fallecimientos en la alta mortalidad del pasado mes de enero, que superó en decesos a cualquiera de los eneros de los últimos cuatro años. El crecimiento vegetativo de la población (la diferencia entre nacimientos y defunciones) volvió a arrojar un saldo negativo en los seis primeros meses del año, una tendencia estrenada en 2015 por primera vez desde que hay datos. En concreto el saldo es de -32.132 personas, una cifra más negativa que la del mismo semestre del año anterior (-10.145) por la particularidad de un exceso de defunciones en enero. Y, además, la mayor desde que existen registros (1941). El número de nacimientos disminuyó durante la primera mitad del año en todas las comunidades autónomas. Solo aumentó en la ciudad autónoma de Melilla (un 1,2%). Los mayores descensos se producen en Castilla y León (-9,4%), en Castilla la Mancha (-8,2%) y en la Comunidad de Madrid (-7,9%). Por su parte, las defunciones aumentaron también en todas las comunidades autónomas, siendo los mayores aumentos en Ceuta (11,3%), Aragón (9,3%), La Rioja (7,1%) y Castilla y León (7,05). El saldo vegetativo (nacimientos menos defunciones) fue positivo en tres comunidades (Madrid, Murcia y Baleares), así como en las ciudades de Ceuta y Melilla.

En relación con lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué piensa realizar el Gobierno ante la grave crisis demográfica que sufre España?
2. ¿Tiene el Gobierno algún plan para luchar contra la crisis demográfica?
3. ¿Considera el Gobierno adoptar alguna medida para revertir la crisis demográfica de España?
 - a) En caso afirmativo, ¿cuáles?, ¿cuándo?, ¿con qué dotación presupuestaria?
 - b) En caso negativo, ¿por qué no?



Rodrigo Gómez García
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

C.DIP 92812 20/06/2018 18:43